

REDACCION Y ADMINISTRACION

FRANCISCO MARTINEZ-ZAPORTA. NUM. 9, BAJOS TELEFONO 1-5-6-1

No se devuelven los originales aunque no se inserten. Anuncios a precios convencionales. Remitidos a una peseta línea. Toda la correspondencia se dirigirá así: LA RIOJA - Apartado 28 - Logroño

LA RIOJA

DIARIO IMPARCIAL DE LA MAÑANA

Fundadores: D. Facundo y D. Francisco Martínez Zaporta

PRECIOS DE SUSCRIPCION

En Logroño, 2'50 pesetas al mes. Fuera de la capital, trimestre, 7'50. Trimestre vencido o por comisionado, 8. Extranjero, al año, 64 pesetas. Repúblicas hispano-americanas, al año, 26. Se considera que continúa suscrito al periódico si que no lo devuelve a la Administración. Número suelto: 15 céntimos

Nuestras heroicas Fuerzas rechazaron ayer fácilmente en el sector de Teruel un ataque enemigo realizado con el apoyo de tanques a una de nuestras posiciones.--En otro punto realizaron una rectificación a vanguardia de nuestras líneas

PARTE OFICIAL DE GUERRA

Parte Oficial de Guerra del Cuartel General del Generalísimo, con noticias recibidas hasta las 20 horas del día de hoy: "En el sector de Teruel un pequeño intento de ataque enemigo con tanques a una de nuestras posiciones fue fácilmente rechazado por nuestras tropas, que en otra parte del mismo sector han llevado a cabo una pequeña rectificación a vanguardia de nuestra línea.

CONTRASTES

LOS HEROES, LOS MARTIRES Y LOS RUFIANES

SALAMANCA, 10.—Ahora que la impericia, la flaqueza o la traición de un jefe indigno ha esterilizado la resistencia heroica de un puñado de valientes, conviene revivir el recuerdo del asedio, defensa y liberación del Alcázar toledano, la fortaleza moral y el rango militar insobornables de un jefe, que incorporarán a la historia de España una de sus páginas más sublimes.

Sesenta y ocho días duró la épica defensa. Para aniquilar a los sitiados, se empleó el enemigo con bárbara y tenaz ferocidad. Nueve cañones del 15, siete del 10 y cuatro del 7 vomitaron su metralla constante contra el soberbio recinto: se hicieron sobre los sagrados muros del Alcázar más de diez mil disparos de cañón con trescientos morteros de 50 milímetros; se lanzaron contra los defensores invencibles más de 3.800 petardos y granadas de mano; los aviones arrojaron sobre aquella guarnición irreducible más de 500 bombas de 50 y 100 kilos; los frustrados asaltantes en sus cobardes embestidas, lanzaron sobre aquellos soldados mitológicos más de trescientos artefactos mortíferos, como latas de gasolina, botellas de líquidos inflamables, granadas de gases lacrimógenos y bombas flamíferas e incendiarias. Además se colocaron por el enemigo tres minas, que pulverizaron torresones y cimientos.

Pero los hombres del Alcázar, con sus madres, sus mujeres y sus hijos en los sótanos, tenían un ideal, un heroísmo y un jefe, que les condujo a la alegría de la liberación y al disfrute del reconocimiento de la Patria.

En torno al Alcázar emplearon las hordas todos los recursos de la barbarie y de la vileza para rendirlo e incapaces de abatir a sus defensores por el hierro y el acero, acudieron, sabedoras de sus ideales caballerescos y cristianos, al criminal procedimiento de herirles en sus más íntimos sentimientos. Al jefe le atacaron en su corazón de padre; a la población sitiada y empavorecida en su conciencia religiosa; si nuestra figura de la perfidia cruel, de la traición apacible, de la aflaganza criminal, merodearon la ingente fortaleza y hucmearon, con afán baldío, un resquicio de vulnerabilidad.

Es un día. Desde la Diputación, una llamada telefónica al comandante militar del Alcázar. Habla el jefe de las milicias socialistas: —Tengo la ciudad en mi poder y, si dentro de diez minutos no se ha rendido usted, mandaré fusilar a su hijo Luis, que he detenido. Y para que vea que es así, él mismo le hablará. A ver, que venga Moscardó.

En efecto; el padre oye a su hijo Luis, que le dice tranquilamente por el aparato: —Papá, ¿cómo estás? —Bien, hijo mío. ¿Qué te ocurre? —Nada de particular: que dicen que me van a fusilar si el Alcázar no se rinde; pero no te preocupes por mí.

—Mira, hijo mío: si es cierto que te van a fusilar, encomienda tu alma a Dios, da un viva a Cristo Rey y otro viva a España; y muere como un héroe y como un mártir. Adiós, hijo mío. Un beso muy fuerte.

—Adiós, papá. ¡Un beso muy fuerte! A continuación se oye nuevamente la voz del jefe de milicias, preguntando: —¿Qué contesta usted? Le doy diez minutos. El coronel Moscardó pronuncia estas palabras: —Le contesto que el Alcázar no se rinde y que me sobran los diez minutos.

He ahí un jefe; soldado y patriota, que penetra en la historia dejándose en el umbral sacrificar por la Patria el caliente despojo de su hijo. Padre que engendra eternidades; pero qué hijo... ¡qué hijo...! "No me pasa nada de particular: dicen que me fusilarán si el Alcázar no se rinde; pero no te preocupes por mí".

—¡Qué hijo! Bueno, fuerte, dócil al terrible destino que su propio padre le depara. ¡Qué hijo! Temeroso, le notifica a su padre que le van a matar; para ahorrarle la pena: "Pero no te preocupes por mí. Adiós, papá. ¡Un beso muy fuerte...!"

Y no se rindió el jefe. Y mataron a su hijo. ¿Por qué? ¿Por qué? Quizás lo sepa el comandante Vicente Rojo Yust, que merodeaba por la fortaleza y hasta penetró en ella como emisario de los asesinos. Por entonces era comandante; a la sazón es General. Y acaba de haber caído con un jefe indigno, que no supo honrar ni conducir a un puñado de valientes. No se ha hecho en nuestro concepto sino un relato muy atropellado estrepitoso de los crímenes innumerables cometidos por la horda menos aun se ha brindado a la contemplación de la conciencia universal el suceso impío, la hazaña degradante, la bestial venganza de un estado que apresa a Luis Moscardó Guzmán, hijo de un jefe militar enemigo y lo asesina por eso, por ser hijo de un hombre de honor. Página execrable que define un sistema y deshonra a un régimen. Pero en un grado insuperable si se contrasta con la conducta observada por un Estado en cuya gloria el Alcázar fue invitado. El jefe del Gobierno que autorizaba la conminación vil al coronel Moscardó y decretaba el martirio y la muerte de su hijo Luis, el jefe de ese Gobierno también tenía un hijo.

Cayó prisionero por aquellos días, de los ejércitos de Franco. Y a este hijo de un hombre que encarna la suprema voluntad de desencadenar contra nosotros todas las bajas y todas las traiciones y todos los crímenes para exterminarnos, a ese hijo de un hombre abyecto y aborrecible no se le infligió castigo alguno. Porque nosotros, sublevados en fortalecimiento de la ley y en salvaguardia de la civilización no rendimos las armas frente a los asesinos y menos aun las degradamos en el ejercicio antijurídico y antihumano que impulsan, realizan y recompensan los hombres de Barcelona liquidadores étnicos de una República de rufianes.

De la batalla de Teruel

(Del enviado especial de la Agencia LOGOS en los frentes de Aragón, Enrique de Angulo)

ZARAGOZA, 12.— Si yo no estuviera perfectamente seguro de que los detalles que me han facilitado respondían absolutamente a la verdad más estricta y que se ajustan por completo al desarrollo de los sucesos en los últimos instantes de la resistencia, que acabó con la traición de un jefe que no merecía mandar aquel grupo de héroes, creería que todo cuanto mis informadores me habían referido no era otra cosa que el producto de una imaginación desatada a consecuencia de los terribles días vividos.

Parece imposible que en este cuerpo esbelto, casi desprovisto de líneas femeninas, haya habido resistencia suficiente para soportar las penalidades de 25 días de privaciones y terrores, sin lugar apenas para el descanso.

Esta mujer fuerte, continuó en su puesto a la cabecera de los heridos, multiplicando sus obligaciones porque el número de los que requerían sus cuidados crecían cada día por efecto de la metralla roja. Y parece imposible también que, dentro de una frente serena, como acostumbrada a no tener que fruncirse con frecuencia, haya habido una resolución tan enérgica que lograra en ningún momento oponerse a la de no pocos hombres que fluctuaban entre su deber de españoles y la entrega fácil del reduto a unos milicianos que incapaces de tomarlo por las armas acudían a la traición y a la cobardía para conseguirlo.

María Luisa era enfermera en el hospital de Teruel. Desde los primeros días del Movimiento prestó con su hermana servicio en aquel establecimiento sanitario donde se albergaban y requerían su auxilio los heridos, convirtiéndose en la madre de todos ellos por lo cuidadosamente que los atendía y se interesaba por cada uno, como si todos formaran una gran familia de la que ella fuera la hermana mayor. Bien sabían agradecer los hospitalizados las solicitudes de María Luisa. Cada uno de ellos anhelaba verse atendido por aquella hermanita blanca. La preferida de todas, porque sus palabras de consuelo parecían a los heridos consejos de madre.

Llegó el 15 de diciembre. Por la puerta del hospital fueron entrando desde aquel día heridos en número tan grande que fue necesario alojarlos en la forma más conveniente: en los corredores y en los sótanos del edificio. Y María Luisa se multiplicó en el servicio y en el cumplimiento del deber. A todas las horas del día y de la noche se la veía por las salas del hospital llevando a aquel el narcótico que requería para aliviar sus dolores, ayudando al otro en el fallecimiento mientras sobre el edificio caía la metralla de los aviones rojos y mientras se oían sin interrupción las explosiones de las minas que volaban los edificios.

Y cuando por orden del mando de la plaza fue preciso desalojar de algunos edificios a los heridos, María Luisa continuaba en su puesto mientras que sin soltar el fusil y las bombas de mano los soldados transportaban a sus compañeros imposibilitados de hacerlo por su propio pie. Al cabo de muchos días de sacrificio tuvo Ma-

ría Luisa el dolor de tener que separarse de sus heridos. El elemento sanitario no abundaba en los reducos nacionales y el Mando creyó prudente evacuar los heridos al interior, confiándolos a la infame palabra tantas veces mentida de un jefe rojo. Y los heridos, sobreponiéndose a su dolor, por no constituir una preocupación más que añadir a las que tenían los defensores, se dejaron entregar al enemigo. Llegaron después los días duros de prueba para los defensores. La horda avanzaba en sus ataques por el exterior, mientras dentro la cobardía y el miedo comenzaban a anidar en el ánimo de quien, por su jerarquía, tenía el deber de sobreponerse a todas las debilidades.

El día 7, una mina potentísima derrumbó cuatro casas colocadas a espaldas de la Comandancia y una parte de este edificio. En una de las habitaciones de ella quedó enterrada entre los escombros una hermana de María Luisa, que tuvo que añadir este dolor al sufrimiento de los pasados días. Llegó la prueba fatal: la ocupación de Teruel. El coronel Rey rindió el reduto al general Sarabia y, cuando la indignación de los españoles que había dentro se manifestaba en toda su realidad contra aquella decisión, fué esta mujercita quien, arrojándose de una pistola, se puso ante aquellos héroes y les arengó: "Nosotros, si somos verdaderos españoles, no podemos aceptar la rendición. España no podría seguir contándonos entre sus hijos si secundamos esta traición".

Y uniéndose al grupo de aquellos valientes fué uno más de ellos y así llegó a nuestras líneas llevando en sus ojos la luz de los héroes.

(Crónica de SPECTATOR)

Ha salido, por frío, el sol, que flameará pronto nuevas jornadas de triunfo. Hasta ayer estuve en el frente y hoy he vuelto a la ciudad ni impresionado ni triste; acaso con un nuevo (Sigue a la primera columna de la segunda plana)

SUBLIME SACRIFICIO DEL SEMINARIO DE TERUEL

Padre Nuestro que estás en los Cielos...

Por FRANCISCO LUCIENTES

FRENTE DE TERUEL, 12.—1 madrugada.— Ochocientos kilos de dinamita tuvo de carga la mina que voló el Banco. Seiscientos kilos la otra mina que voló el Casino. Novecientos kilos la que derrumbó el Seminario y el Convento de Santa Clara. El Gobierno civil y la Comandancia Militar no necesitaron explosivos. Allí se guarecía la traición, y la traición, para destruir, tiene más empuje que todas las dinamitas del mundo. En los edificios del Gobierno civil y de la Comandancia Militar había un canal: el jefe.

Aquel reduto se rindió el día siete, a las diez de la noche. El Seminario, postrer trocito de España en Teruel, aún resistió casi 24 horas más. Yo asistí a su agonía. Yo vi casi su fin. Exactamente a dos kilómetros y doscientos metros de Teruel estaba el día 8 de enero nuestra primera estación móvil de TSH. De hora en hora el Seminario remitía su parte. Siempre era igual. Lactónico y humilde. "Se oye trabajos de zapa muy próximos. En el exterior fuere de ametralladora, fusil y cañones de tanque. Seguimos resistiendo. Viva España. Firmado, Barba."

Al mediodía vimos, de repente, como al perfil amurallado de Teruel lo cubría una espantosa columna de humo. El eco de la explosión relumbando un poco amortiguado por la distancia nos escalofrió los huesos. Algún día junto al camión de TSH: "Ya todo es inútil. Esos pobres hombres han debido volar en trizas." Y no tarde, el viento disipó el humo volviendo a surgir en la lejanía, aunque espantosamente mutilada, la silueta del Seminario. En uno de sus aledones la Bandera de España seguía en su mástil.

Inmediatamente la radio volvió a estremecerse. ¡Parte de Teruel...! ¡Parte de Teruel, gritó el escucha saliendo de la cabina con un papel en la mano. Lo leyó en voz alta un capitán y mientras lo leía lloraba. "Acaba explotar mina. Trescientos muertos, setecientos heridos o sepultados. Olmos zapa segunda mina. Esto se ha acabado. Viva España. Firmado, Fernando."

Ya no firmaba el Coronel Barba, un viejecito que, aunque retirado de las armas por edad, luchó en Teruel con el coraje de un alférez. Fernando, el nuevo signatario del parte, era un Capitán de Artillería.

Se quiso reanudar diálogo con la radio de Teruel. Inútil. Otra columna de humo volvió a subir hasta las nubes. El estampido de esta explosión nos claró sobre los pies. Poco a poco el viento disipó nuevamente el humo. El Seminario con la Bandera de España, había desaparecido.

Junto a mí, un fraile vestido con un capotón del Tercio, dijo en voz alta: Padre Nuestro que estás en los Cielos...

EL SEÑOR DON GERMAN MARTINEZ DE LA PERA Y HERNANDEZ (Jefe jubilado de la Sección de Administración Local) FALLECO EN EL DIA DE AYER, A LOS 61 AÑOS DE EDAD Habiendo recibido los Santos Sacramentos y la Bendición Apostólica de Su Santidad R. I. P.

EL SEÑOR D. Fernando Santos Saralegui (TENIENTE DE INGENIEROS DEL BATALLON DE ZAPADORES DE PAMPLONA; ARQUITECTO, Y DE LA ANTIGUA F. E. DE LAS J. O. N. S.) OFRENDO SU VIDA POR DIOS Y POR ESPAÑA EN EL FRENTE DE BATALLA, EL DIA 10 DEL ACTUAL, A LOS 25 AÑOS DE EDAD Habiendo recibido los Santos Sacramentos R. I. P.



PAGINAS ESCOLARES ESCUCHA, NIÑO VIZCAINO...

Por tu cuna eres vizcaíno; por tu profesión de te, católico; por tu tradid, hidalgo; por tu Patria, español...

Un relato del alcalde de la heroica ciudad de Teruel

El alcalde de Teruel ha hecho a un redactor de "El Noticiero", de Zaragoza, el siguiente relato de lo sucedido en Teruel:

DEL CONFLICTO CHINO NIPON

El Gobierno japonés ampliará a Chang Kai Seck el plazo para aceptar las proposiciones de paz

TOKIO.—Como se había anunciado a las dos de la tarde y bajo la presidencia del Emperador, se ha reunido la Conferencia Imperial. La sesión duró una hora.

La recepción de Año Nuevo en la Presidencia del Reich

BERLIN.—En la Casa de la Presidencia del Reich se ha verificado la tradicional ceremonia de felicitación al primer del Año Nuevo. Antes presentó credenciales el embajador del Japón.

Los servicios de Justicia en el "paraíso" de Girona

PARIS.—Es muy curiosa la situación actual de los servicios de Justicia de la ciudad de Girona. El Tribunal de lo Contencioso Administrativo no puede reunirse por falta de vocales, pues no hay en la ciudad abogados que reúnan condiciones para integrar dicho Tribunal.

El sepelio del cadáver de don Augusto Barrado, verificado ayer en San Sebastián

SAN SEBASTIAN.—El gobernador civil y Consejero Nacional, marqués de Rangel, por encargo expreso del Generalísimo y del Consejero Nacional, Sr. Serrano Suñer, visitó a la familia del señor Barrado para darle el pésame.

Siete mil millones de pesetas en obras de arte, bárbaramente amontonadas en la embajada roja de París

PARIS.—La Embajada roja en París adorna actualmente alguno de sus salones con las hojas de libros corales que, orladas de preciosas miniaturas del siglo XV, son producto del robo oficial perpetrado en la colección Lázaro Galdiano, de Madrid.

Los partidarios de la evasión se limitaron a celebrar una entrevista con el coronel Rey, y cuando éste desaprobó el proyecto, recibió por contestación la siguiente frase: "Preferimos morir con dignidad en la calle, a no ser cazados como conejos".

Hasta el día 7 de enero, puede decirse que no han entrado más enemigos en Teruel; con ese grupo, más los rojos de la ciudad, fueron suficientes para que se hicieran dueños de las callejuelas y de las calles alejadas o resguardadas de la ofensiva que desde los edificios ocupados por la fuerza pública realizaba.

Este no obstante, se hicieron diferentes salidas de los edificios, animados los sitiados por las noticias que recibían del avance victorioso de nuestras tropas.

Así pudo derruirse el Banco de España, edificio recién construido, de una gran solidez y con unos sótanos incapaces de ser atacados. Colocaron en un refugio de una casa inmediata una gran cantidad de dinamita y de esta forma pudieron cartear su fábrica de ladrillo y mampostería, que luego fué incendiada.

Así fué volado parte del Seminario y así se atacó también al Gobierno civil, donde se había instalado el Gobierno militar.

Un disparo enemigo destruyó la emisora local y con este desgraciado accidente quedaron comunicados los distintos reducidos en que se habían refugiado militares y paisanos.

En el archivo de la Delegación de Hacienda, instalada en el mismo edificio, se reunían previo el aviso de: "Los españoles al Archivo", y allí se fueron estudiando los detalles y se fraguó definitivamente el proyecto.

El primer detalle fué construir una abertura por donde poder salir, y esta boquete pronto abierto sobre la terraza existente entre el Hotel Aragón y el Gobierno, junto a las escalas que dan acceso del Ovalo a la Glorieta.



Al instante de sentirse resfriado, puede usted evitar males mayores sin perjudicar su organismo, tomando Instantina El producto de acción inmediata

producía un ruido semejante al choque de cristales o de cuerpo metálicos. Afortunadamente no fueron descubiertos, y en esta forma peligrosísima hubieron de recorrer varios kilómetros, pues aun estando muy cerca de nuestras tropas, tenían que dar un gran rodeo para no ser recibidos como enemigos por nuestros soldados, para lo que eligieron un punto que creyeron situado a retaguardia de nuestro frente.

Cerca de la madrugada eran recibidos por nuestras fuerzas, que les facilitaron toda clase de auxilios, siendo trasladados, después de informar al Mando, a Calatayud, donde quedaron hospitalizados.

No hemos de entrar en detalles de hechos aislados, pues sería un relato que además de prolijo, es innecesario, pues la heroicidad de los evadidos no necesita de detalles para quedar bien patente.

Un grupo se separó del grueso de los evadidos, no saben por cuántos estaba integrado, solamente se tiene la noticia de que de él formaba parte el P. Gil, el cual llegó a las posiciones de la Muela, después de una odisea tremenda, huyendo de los rojos que le sorprendieron.

Podríamos citar nombres de personas conocidas, pero los mismos que dan detalles no tienen seguridad de sus afirmaciones, pues fué imposible, en los últimos momentos, precisar el camino que pudieron tomar, ni su definitiva resolución.

Como decíamos al comenzar este relato, escuchando a estos heroicos evadidos de Teruel se ensancha el corazón y se disipan ridículos temores.

Ellos, después de cambiar impresiones con el Mando y de ver nuestros frentes, no quieren separarse mucho de su ciudad querida, pues confían en que muy pronto podrán volver a sus hogares.

Su tema predilecto es la reconstrucción de la ciudad y forjar planes para un próximo futuro.

Confían en el apoyo que han de encontrar en el resto de España, especialmente en Zaragoza.

No dan importancia alguna a la actual situación de Teruel, y hasta se permiten tratar humorísticamente del "Obispo del Rabal", que parece ha sido nombrado alcalde.

Teruel, dicen con orgullo, no pueden asegurar los rojos que es de ellos, pues los arriales y el barrio de San Blas están en nuestro poder, y desde la Muela nuestras baterías hacen lllover sobre la ciudad una lluvia de fuego que la está purificando del contacto con los rojos, que se ha visto precisada a aguantar, más que por una traición, por la flaqueza y la impericia de quien estaba encargado de defenderla.

Yendo a esta gente, todavía con las señales del sufrimiento en sus rostros y en sus ropas, es forzoso sentirse optimista y elevando los corazones al cielo, gritar como ellos lo hicieron al abandonar su pueblo querido: ¡Francos! ¡Francos! ¡Francos! ¡Viva España! ¡Arriba España!

Fin de año en Barcelona El escritor marxista Félicien Challa, en el periódico parisiense "La Flèche", órgano de combate antifascista, inició una serie de artículos en apologeta de la guerra y de la revolución española desahuciada por el amargo comunista.

Teatro Moderno La magnífica y sugestiva superproducción NOCHES EN VENTA Protagonistas principales: SARI MARITZA y HERBERT MARSHALL

PETROMAXII Lámparas a gasolina RECAMBIOS - REPARACIONES COMPRA Y VENTA ARMANDO APARICIO Temple, 17 - ZARAGOZA





LABRADOR:

La Falange E. T. trabaja por tu liberación y Franco la guía.

LA RIOJA

LABRADOR:

El Servicio Nacional del Trigo es un avance de Justicia.

JOUHAUX, EN BARCELONA

La España roja, feudo de las internacionales marxistas

Nadie ignora que cuanto ocurre en la España roja, lo mismo en relación con la guerra que con la política interior, se rige por la voluntad del extranjero.

cutiva destituida y la legítima intervención de la organización internacional en estas incidencias, a cuyo fin ha sido designado el camarada Leon Jouhaux, para que visite nuestro país y trate de restablecer la unidad total y absoluta en la gloriosa Unión General de Trabajadores.

Por nuestra parte —lo hemos declarado en París— daremos todo género de facilidades a la representación Internacional. Hemos declarado ante ella que ponemos los cargos de la Ejecutiva a su disposición, si ello ha de servir para que la U. G. T. esté firmemente unida.

Complemento de esta referencia es la llegada a Barcelona de Leon Jouhaux, secretario general de la C. G. T. francesa, acompañado de los delegados de la Federación Sindical Inter-

La Excelentísima Diputación Provincial dedica una sesión necrológica a la memoria de don Ramón Martínez García

El lunes, 10 del mes actual, se reunieron para celebrar sesión bajo la presidencia de don Hilario Amelivia, todos los señores Gestores en ejercicio que componen la Comisión Gestora Provincial, o sea los Sres. Rodríguez Pateras, Rosales, Aguilar, Fernández, Jiménez, López de Baró y Sáenz Gil.

Al dar cuenta la Presidencia, con sentidas frases de profundo dolor, del fallecimiento del que fué dignísimo Vicepresidente y en la actualidad Gestor de esta Corporación, don Ramón Martínez García, recordó la forma en que le sustituyó en el primero de dichos cargos al renunciarlo, por estimar existía incompatibilidad con el de Alcalde del Excmo. Ayuntamiento de la Capital, con el que, tan mercedosamente había sido honrado.

Dijo el señor Amelivia que al pasar a ocupar el sillón que aquél dejaba vacante, se sintió tan pequeño que recibió de todos los compañeros el apoyo que necesitaba para poder llegar si no a igualar, al menos a seguir las normas que D. Ramón dejaba trazadas, animándose más que todo a aceptar agraciado el cargo que con vuestros sufragios me otorgasteis, el quedar al que hoy lloramos, de Gestor y compañero al que en algún momento de apuro, podía consultar como maestro en el arte de administrar.

No he hecho más que seguir las normas por él trazadas, y debido a ello, sin duda, hemos podido hacer el milagro de atender a las múltiples obligaciones de la Diputación, no obstante dejar de percibir esta cuantiosas cantidades de subvenciones y otros importantes ingresos con que se contaba, y que hoy no se perciben por hallarse en suspenso su concesión, debido a las circunstancias por que atravesamos.

Continuó el Sr. Amelivia ensalzando cual se merece la labor administrativa que desarrolló al frente de la Presidencia de la Diputación, don Ramón Martínez, cuyos funerales acaban de celebrarse en la insignie Iglesia Colegiata, y a los que ha asistido la Diputación en Corporación; que debido a su iniciativa, se estudió y llevó a cabo una operación de crédito, por virtud de la cual, sin quebranto alguno para la Corporación, antes bien, con beneficio, puesto que por el descuento prudencial que se hizo a los abastecedores por pronto pago, se cubrió con creces los intereses que percibieron las Entidades Bancarias que intervinieron en dicha operación, y se consiguió abonar a los referidos abastecedores hasta la importante suma de 559.000 pesetas que se les adeudaba, sin lo cual se hubiera llevado al extremo de no encontrar quien se prestara a seguir suministrando los artículos más indispensables para dar de comer a los acogidos y enfermos.

Y todo esto fué obra suya, absolutamente suya, dando por resultado que, después de salir de aquellos apuros, hoy se ha reintegrado en las casas de Banca casi todas las cantidades adelantadas, se ha restablecido el crédito Provincial y ha resultado una operación hasta beneficiosa para los intereses provinciales.

Y es que D. Ramón pensaba bien las cosas, y después de estudiadas a fondo, las sometía a todos sus compañeros, oía las opiniones de ellos, callando humildemente la suya, y luego pensaba los pros y los contras, todo con calma, y cuando proponía llevarlo a cabo, era con éxito seguro.

Termina el Sr. Amelivia por repetir que en toda su gestión, no ha hecho más que seguir las normas trazadas por D. Ramón, y esas son las que se propone continuar mientras desempeñe las funciones de Presidente, tanto en lo económico como en lo administrativo, en lo que como muchas veces le habrán oído decir, hay que dar de lado y separarse en absoluto de la política, resolviendo todos los asuntos con miras a la justicia y a la defensa de los intereses Provinciales que nos están encomendados, por lo que recaba de sus compañeros que en todo momento se precindan por completo de las políticas

nacional, Walter Citrini y Schvenels. Tales son los árbitros del problema político de la España roja que ha inspirado este comentario.

En suma: mientras se lanza el estúpido sofisma de que los rojos defienden la independencia (1) de España, los propios socialistas no se recatan en remitir su pleito a un poder extranjero, del que son indudablemente vasallos. La trascendencia del caso se advierte al caer en la cuenta de que la continuación del Gobierno Negrín-Frieto depende precisamente del gesto decisivo de Jouhaux y sus dos pasantes. ¿Para qué, pues, la presidencia de la República, sólo en apariencia desempeñada por Azaña? ¿Qué función moderadora ejerce el mascarón de Pedraibes?

La política de la España roja se arrastra por bajos fondos de una vileza que espantaría, si en ese fangal internacionalista cupiese aún un motivo nuevo de condenación. Pero así son y así proceden. Son anti-españoles, a quienes España no les importa nada, y todo lo supeditan a sus apetitos degradados de revolucionarios a la orden de fuerzas extranjeras. Para el rojo, la soberanía de su país es materia de infame especulación.

Falange Española Tradicionalista y de las J. O. N. S.

CAMARADA TENIENTE FERNANDO SANTOS SARALEGUI...

(PRESENTE)

SIGNO

TIERRA

Hay que elevar a todo trance el nivel de vida del campo, vivo y permanente de España. Para ello adquirimos el compromiso de llevar a cabo sin contemplaciones la reforma económica y la reforma social de la Agricultura.

Enriqueceremos la producción agrícola (reforma económica) por los medios siguientes:

Asegurando a todos los productos de la tierra un precio mínimo remunerador. Exigiendo que se devuelva al campo para dotarlo suficiente mente, gran parte de lo que hoy absorbe la Ciudad en pago de sus servicios intelectuales y comerciales.

Organizando un verdadero crédito Agrícola Nacional, que al prestar dinero al labrador a bajo interés con la garantía de sus bienes y de sus cosechas, le redima de la usura y del caciquismo.

Ordenando la dedicación de las tierras por razón de sus condiciones y de la posible colocación de los productos.

Orientando la política arancelaria en sentido protector de la Agricultura y de la Ganadería.

Acelerando las obras hidráulicas. Racionalizando las unidades de cultivo, para suprimir tanto los latifundios desperdiciados como los minifundios antieconómicos por su exiguo rendimiento.

¡Arriba Español!

... una botella cañac; don Facundo López, una botella añis; don Fernando Orús, una botella cañac y otra añis; don Joaquín Cajal Lasala, diez botellas cañac; señora de Muro, dos botellas cañac; don Julián Gamarras, dos botellas cañac; niño Hilario Martínez del Solar, dos botellas cañac; doña María Fernández de Bobadilla, una botella cañac; niña Raquel Rico, una botella añis; señores García y Rubio, una caja doce botellas cañac; don Pedro Orús, dos botellas cañac; doña Angela Ruiz, una botella cañac; don Jesús Ruiz de Cenzano, una botella cañac; don Hipólito Bergasa, una botella añis, otra de ron y otra de Ginebra; don Francisco Sánchez Sánchez, dos botellas cañac; don Víctor Grijalba Alvarez, tres botellas cañac; don Diego Toté, una botella cañac; don Alfredo Fernández, una botella cañac; Bar Correas, dos botellas cañac; don Isaac Medarde, una botella cañac; señorita Mercedes Medarde, una botella cañac; señorita Pilar Medarde, una botella cañac; don Venancio Esteban, una botella cañac; señora de Ruiz Moso, una botella cañac; don Luciano García, dos botellas cañac; doña Flora Angulo, una botella cañac; señora Vinda de García Baquero, una botella cañac; señores empleados del Gobierno Civil, seis botellas cañac.

Ayer se publicó dos botellas de cañac a favor de doña María del Pilar Ramírez, habiendo sido la niña María del Pilar Ramírez Ruanes.

Próximo a inaugurarse en Logroño el "Hogar del Herido", se necesitan libros seleccionados para su biblioteca. Entregados sin demora en "Asistencia a Frentes y Hospitales. Haréis veinte por ciento de recargo.

ORDENES

JEFATURA LOCAL

Se recuerda a todos los afiliados de la capital, militantes y adheridos, que los recibos de sus cuotas estarán al cobro en esta tesorería hasta el día 15, después de cuya fecha, se procederá al cobro a domicilio con el veinte por ciento.

SECCION FEMENINA

Se recuerda a todas las camaradas la obligación que tiene de hacer efectivas sus cuotas en nuestro domicilio social, de cuatro a nueve de la noche y antes del día 15. De no hacerlo así se les impondrá un recargo del 20 por 100.

Franco, Franco, Franco

ORGANIZACION JUVENIL

Orden.— Se pone en conocimiento de todos los afiliados a las distintas Organizaciones de F. E. T. y de las Jons, la obligación que tienen de encuadrarse en esta Organización Juvenil, según lo ordenado por la Delegación Nacional, si sus edades no exceden de diez y ocho años.

A partir del 22 del actual, se sancionará severamente a los que, sin llevar el carnet correspondiente y comprendidos en estas edades vayan de uniforme.

Se pone en conocimiento de los comerciantes que tengan facturas pendientes con esta Organización, pasen a hacerlas efectivas durante los días 12 y 13 del actual, de diez a doce de la mañana y de cuatro a seis de la tarde.

Se pone en conocimiento de todos los afiliados a esta Organización pueden pasar a recoger el carnet correspondiente de diez a doce de la mañana y de cuatro a siete de la tarde.

¡Viva España!

tra y sometidas al régimen de intervención directa del Estado radica de modo limitativo la facultad de expedir certificados que hayan de acompañar a las instancias solicitando la EXENCIÓN O REDUCCIÓN del "Servicio Social", por los trabajos prestados en sus respectivas dependencias.

Una entrevista con Greta Garbo a su llegada a Europa

GOTTENBURGO.—La vende de Greta Garbo a Europa ha congregado en la isla de Vinga, a unos km. de Gottenburgo una cincuentaena de periodistas de todas las nacionalidades. El "Gripsholm", el barco que conduce a la actriz cinematográfica a su patria llega con retraso y el día áspero y la duda de si podrá verse y hablarse a Greta Garbo hace de los cincuenta periodistas una cuenta hombres preocupados, enfermos de la enfermedad de Greta Garbo. A juzgar que las caras de los congregados dirían que a medida que pasan las horas la actriz sueca se va convirtiendo

en la imaginación de todos en una especie de enemigo público número 1, en un perdido sujeto capaz de las maldades más refinadas. A bordo del "Gripsholm" el mal humor va asumiendo manifestadas formas de revuelta. Los operadores cinematográficos reciben orden tan pronto de apagar los reflectores y de no intentar ni una sola toma de vistas. Una especie de realizador improvisado coloca un sillón en el centro de la sala y tiraniza a los periodistas que se niegan a obedecer sus órdenes. En resumen, antes de que Greta Garbo entre para conceder una entrevista de no más de cinco minutos, la espera un grupo de periodistas, de fotógrafos y de operadores cinematográficos exasperados. Y he aquí finalmente a Greta Garbo pálida, lejana, demasiado lejana de lo que todos conocemos en la pantalla, una mujer como todas las demás que se dirige con fruncido ceño a los operadores que insisten en querer encender los reflectores y les dice: "Es imposible, mis contratos me lo prohíben; los americanos no permiten ninguna toma de vistas". Luego vienen las primeras preguntas seguidas de respuestas estúpidas. Poco a poco el rostro de la actriz se reanima, se va haciendo más condescendiente. Hay algo en sus palabras que hace olvidar hasta las tristes horas de espera y la animosidad de poco antes. "¿Considera el matrimonio como un obstáculo para la carrera artística?" se atreve a preguntar uno. Greta Garbo permanece absorta unos instantes y responde de buen humor: "Todo depende del hombre". Es una respuesta que contenta a todos, a los presentes y quizá también a los millones de lectores que

la leerán en todos los idiomas en miles de periódicos de todo el mundo. Greta Garbo se ha reconciliado, pues, con los periodistas, pero no con los operadores cinematográficos, los únicos que la odian toda la vida.—C. C.

Estadísticas del año 1937

AUDIENCIA PROVINCIAL

Durante el año finado se incoaron dos pleitos de divorcio (10 menos que el año anterior), dictándose sentencia en uno de conformidad con la demanda y quedando el otro, pendiente de resolución. Se dictaron 60 sentencias de derecho celebradas ante el Tribunal de Derecho (89 menos que en 1936).

Ante el Tribunal de lo contencioso se incoaron 15 recursos (69 menos que el año anterior), dictándose fallo en 11 y quedando 4 por resolver.

ASILO PROVINCIAL

Al terminar el año 1937, quedaban en este Asilo, 219 varones y 167 hembras. Total, 386.

Niños expósitos había internos 15 varones y 13 hembras y externos, 27 varones y 13 hembras. Total 73.

En el Manicomio, quedaron 183 varones y 138 hembras. Total 321.

HOSPITAL PROVINCIAL

En esta beneficencia existían, al finar el año 1936, quedaban hospitalizados, 185 varones y 105 hembras. Total, 290 (43 más que el año anterior).

El resultado final de las reuniones ha sido el de aceptar la Comisión Ejecutiva del Comité Nacional...

El camarada Caballero ha planteado la cuestión ante la Federación Sindical Internacional en su aspecto político, insistiendo en lo manifestado en el mitin de Madrid...